

## La escuela y la vida

La escuela, con su orientación actual—empezamos por preguntar—, ¿prepara realmente para la vida? Desde hace tiempo nos vienen repitiendo los pedagogos que la escuela debe de preparar para la vida. Tanto nos han llenado la cabeza con esta hermosa afirmación que se ha llegado a creer—nosotros no—que la escuela cumple ya con tan bella finalidad. Estamos seguros, sin embargo, que cada uno de los lectores en el fondo de su conciencia, se han respondido; la escuela no prepara para la vida.

Es consabido que el niño concurre durante varios años a la misma, así como que al cabo de ellos, si ha sido aplicado, si fué constante, se le entrega un diploma con rúbricas y con sellos, y se le dice: «Ahora arrégiate, trabaja si quieres y puedes». Por lo general no se le dice ni lo anterior, pues, sería mucho pedir donde no hay las escuelas suficientes para que reciban las primeras letras los niños que están en edad de ello, que se les diesen explicaciones por añadidura.

¿Y qué hace el niño? ¿Qué orientaciones ve en lo tan añoranza? ¿Qué porvenir le espera? Cuando han pasado los primeros meses de haber salido de la escuela, cuando los padres se saben de memoria las palabras que tiene el diploma se hace preciso buscarles colocación en algún oficio—nos referimos en este artículo, se entiende, de los niños de familias modestas—al muchacho.

¿No será mucho pedir procurar se le oriente en lo que ha de hacer en lo futuro al alumno antes que abandone la escuela? Pues, al niño hay que tener en cuenta que a esa edad se ignora a sí mismo; no conoce para lo que puede

ser capaz. Los padres tampoco son más hábiles, no están más capacitados, por lo general, para encaminar a sus hijos en la vida profesional. De manera que si el maestro todavía no está preparado para cargar sobre sí con la tarea de orientar a los niños cuando salen de la escuela, si tampoco pueden hacerlo los padres ¿a quién, estimados lectores, ha de corresponder entonces esa tarea de tan elevada importancia y de tanta responsabilidad?

Sencillamente hallaremos el organismo; pues, con crear escuelas especiales que se dediquen a ello, aunque aquí imponga también el principio de la subdivisión del trabajo, habríamos dado con la panacea necesaria en este problema. Si los organismos encargados en otros países de preparar a los niños y a los jóvenes en la vida económica, son los Institutos de Orientación Profesional. ¿Por qué no se hace otro tanto en nuestro país en tal sentido?

La eficacia económica y cultural de los pueblos, su progreso en todos los órdenes exigen que sus gobernantes dediquen a estos problemas preferente atención. Lo que se viene haciendo en los Estados Unidos, en Alemania y en otros países, puede muy bien practicarse en el nuestro en beneficio de su progreso y propiedad económica. Seamos previsores; tratemos de ponernos en esto, como en las demás cosas, a la altura de los restantes pueblos del mundo civilizado; procuremos dar a nuestra juventud la carrera u oficio que más convenga a sus condiciones intelectuales y físicas—para esto hay que pedir también la escuela única, la Universidad única—, en bien suyo y de la Humanidad.

F. MÓYA CUIJARRO

## El proyecto de ley de funcionarios

Como dijimos, la Comisión Interministerial nombrada al efecto ha dejado ya redactada la ponencia en el proyecto de ley de funcionarios.

El pleno de la comisión se reunirá mañana, presidiendo el señor Aunós.

Las características de la nueva legislación son las siguientes:

Que desde primero de Enero, y coincidiendo con los nuevos presupuestos, se establezcan quinuenios, que se concederán a quienes han conculgado su categoría actual.

Los quinuenios representan un aumento en los presupuestos de los cinco primeros años; pero transcurridos los cuales y dado el número natural de las vacantes se establece una baja importante en los gastos de personal, disminuyendo al propio tiempo el número de funcionarios por las amortizaciones que se establecen.

Los funcionarios tendrán tres categorías: jefe de negociado, con 8.000 pesetas; oficiales, con 6.000, y auxiliares, con 3.000.

Para los nombramientos de jefes de sección se dispone que las ponencias se hagan por votación entre dos jefes de negociado; los más antiguos y dos jefes de negociado; los más modernos y otro designado por el ministro, para resolver en caso de empate.

Los jefes de sección tendrán 2.000 pesetas de gratificación, como tales jefes.

Se establece el ingreso en el cuerpo de Hacienda por oposición libre, para los oficiales y auxiliares, y los ascensos a jefes de negociado, por oposición restringida entre dichos oficiales y auxiliares.

Los actuales oficiales podrán llegar como límite de su carrera, hasta 10.000 pesetas de sueldo, y en los de nueva entrada se limitará hasta seis mil.

El sueldo máximo para jefes de negociado será 15.000 pesetas.

Los quinuenios serán: Para los jefes de negociado, 1.000 pesetas; para los oficiales, 750, y para los auxiliares, 500.

Se desliga el sueldo de la categoría.

## Crónica de sucesos

### LINOS DESCONOCIDOS HACEN LINOS DISPAROS A UN HOMBRE

Cuando se retiraba a su domicilio Antonio Rubio Funes, de 31 años, natural del Rincón de Beniscornia, le salieron a su encuentro dos individuos.

Ambos le pidieron lumbre, para encender un cigarrillo. Antonio se receló que estos no iban con buenos fines y salió corriendo.

Entonces los desconocidos le hicieron dos disparos. La guardia civil está haciendo las oportunas averiguaciones.

DESDE LA CALLE LE HACEN UN DISPAROS

La vecina del Cortijo «La Campaña», de la diputación del Pozo de la Higuera, María Cánovas, fué herida en su domicilio cuando se hallaba durmiendo.

Un desconocido le hizo un disparo con una escopeta, por la ventana de la azoiba, donde se encontraba María.

Le produjo una herida en el legítimo derecho. La guardia civil dió cuenta al Juzgado.

### CHOQUE DE AUTOMOVILES

En el kilómetro 3 de la carretera de Cartagena a La Unión, chocaron dos automóviles.

Uno de ellos propiedad de don Pedro Martín, iba conducido por Pedro Fructuoso Pedreño y el otro que ocasionó el choque, por Mariano.

El primero sufrió desperfectos de consideración.

Afortunadamente no hubo desgracias personales.

### MUERE A CONSECUENCIA DE UNAS QUEMADURAS

En Fortuna ha fallecido el obrero Pedro Escobar Manrique, a consecuencia de unas quemaduras que se produjo estando trabajando en el balneario.

### UN RECLAMADO DETENIDO

En su domicilio ha sido detenido José García Martínez de 26 años, por haber producido a su esposa heridas de consideración. Al detener a dicho sujeto se le ocupó un cuchillo.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado.

### NO SON TAN INOFENSIVOS LOS GRILLOS

Un individuo conocido por el «Grillo» produjo a Juan López Nicolás una herida contusa en el parietal izquierdo.

El agresor fué detenido y el herido fué curado en la Casa de Socorro.

### ENTRE MUJERES

Carlota García Hernández, ha denunciado a María Lucas Moreno y Manuela Fernández Montoya, quienes la maltrataron de palabra y obra.

### EN PLENA LUNA DE MIEL

Margarita Fernández Nuñez de 18 años, fué curada en la Casa de Socorro de grandes contusiones en el brazo derecho, espalda, vientre y cabeza que le produjo su marido.

### MORDIDA POR UN PERRO

Dolores González, del partido de San Benito, fué curada en la Casa de Socorro de una herida en la pierna producida por mordedura de perro.

### NOTA DEL DIA

## El imperialismo yanqui

Los yanquis continúan asesinando en Nicaragua a los liberales. Las tropas del general liberal Sandino, han sido varias veces, en los últimos días, atacadas por fuerzas norteamericanas superiores en número y, sobre todo, en medios de combate.

Los liberales tienen que declararse impotentes ante el formidable aparato bélico desplegado por los yanquis. Hay que decir que los modelos de aviones guerreros están siendo ensayados con los pocos menos que indefensos nicaragüenses.

El mundo entero debiera protestar contra esta actitud de Norteamérica. Ninguna nación tiene derecho a intervenir en las cuestiones interiores de otra, tan sólo por que le convenga a los intereses de cuatro industriales. Y, sobre todo, debieran alzar su protesta, enérgica y eficaz, los pueblos hispanoamericanos.

Ha llegado la ocasión de demostrar que el hispanoamericanismo no es tan solo un tema retórico, y demostrar que es algo más importante. Todos los pueblos hispanoamericanos, deben hacer frente, unidos, con energía al peligro común. No es que creamos se debe ni se puede desarrollar acción bélica alguna contra el imperialismo yanqui. No; no sería ese el mejor camino a seguir. El mejor, el único es el de declarar en todo Hispanoamérica, principal mercado de los productos yanquis, un «boycot» decidido y absoluto a toda mercancía de procedencia estadounidense.

No olvidemos que a los yanquis lo único que les interesa es el dinero. El «boycot», un «boycot» como el declarado por Méjico sería el mejor procedimiento para que Yanquilandia entrara en razón. La Argentina ha protestado

## LO QUE DICEN QUE DIJERON

### Para que coma y le sobre

Se ponderaban las ingeniosidades del «Seráfico» en presencia del Ingeniero-director de las obras del Túnel, y aguijoneado por la curiosidad, el señor Salamanca preguntó a la ocasión propicia para interrogar al repentista poeta:

—«Seráfico», ¿cuando me dedicáis unos verso?

—Deme usted p'í, señor.

—(Después de ligera pausa) «Para que coma y le sobre».

El alma mas noble y franca por que así al mundo conviene, sin duda alguna la tiene el señor de Salamanca.

Nunca da moneda blanca cuando se trata de un pobre; tampoco la da de cobre, que este benigno señor da otra moneda mejor «para que coma y le sobre»

Y el ilustre ingeniero, sonriente, le entregó una moneda de oro.

enérgicamente. Igual deben hacer el resto de los pueblos de habla hispana; pero no deben limitarse a esto. Debe acompañar a la protesta una actitud de franca oposición a todo lo yanqui a todo lo que pueda contribuir a que los norteamericanos ganen dinero, ese dinero que luego habrían de emplear en compras de cañones y fusiles, para asesinar, fría y conscientemente, a nuestros hermanos de Nicaragua.

E. DEL N.

## El veraneo regio En el campo de tennis de la Magdalena se celebra una brillante verbena

Santander, 30.—Anoche en campo de tennis de la Magdalena se celebró una verbena que resultó animadísima. El lugar estaba adornado con farolillos a la veneciana y ricos tapices.

Al acto asistió la familia real y numerosos aristócratas.

La reina doña Victoria vestía traje de azabache y se adornaba con rico broche de brillantes, collar de perlas, de dos vueltas y mantón negro con flores blancas.

La infanta Beatriz vestía traje de tul blanco con adornos de plata y mantón blanco.

El rey, príncipe de Asturias y el infante don Jaime vestían de smokings.

El rey bailó con Angelita Cabrera y la esposa del periodista inglés Mr. Wallace.

La reina y la infanta Beatriz bailaron con el duque de Lecera y aristócratas santanderinos.

Los reyes se retiraron de la fiesta a los acordes de la Marcha Real.

## Las bodas de plata de «El Liberal»

Ayer celebró sus bodas de plata nuestro colega «El Liberal».

Con este motivo publicó un número extraordinario, y por la tarde después de terminar la tirada de la edición fueron obsequiados espléndidamente el personal de redacción y talleres.

Al felicitar al colega por la celebración del veinticinco aniversario de su publicación le deseamos todo género de venturas y que llegue a celebrar también las bodas de oro.

## El presente y el porvenir de España

### «La Nación» publica un artículo contestando al vizconde de Eza

Madrid, 31.—El rotativo madrileño «La Nación» publica en su número de ayer un artículo de fondo titulado «Nunca fueron más claros que ahora el presente y porvenir de España».

En este artículo el órgano oficial del Gobierno contesta a un artículo del vizconde de Eza, publicado en «A B C», en el que el exministro de la Guerra afirmaba que la incertidumbre invade en España todos los espíritus.

El órgano oficial dice que

precisamente ahora es cuando resulta más falso, pues el rey tiene absoluta libertad para seguir el mejor camino.

Cuando el trece de septiembre, con el golpe de Estado se implantó una fuerza nueva y se reconoció lo mal que lo habían hecho los políticos anteriores.

Hoy, hay dos, esa misma que persevera en la convicción popular, y otra la de lo bien que lo hizo el Directorio y lo está haciendo el Gobierno actual.

## DIARIO DE CARTAGENA DE TOROS

El «Club Gavira» ha ultimado el cartel de toreros que han de actuar en el festival taurino que celebrarán el domingo 7 de Agosto próximo a beneficio del hijo póstumo del malogrado diestro y para erigirle un mausoleo.

Se lidiarán cinco bravas reses de la ganadería de don Primitivo Valdaoliva, que serán estoqueados por los diestros Rodalito, Posadas, Andaluz, La Rosa y Carnicerito, auxiliados por Triviño, Cuesta, Marín y Manene.

Hay gran animación para asistir a esta simpática fiesta.

## SUCESOS

En las obras que se están efectuando en el Barrio de Los Barreros por cuenta del Hospital de Caridad, ha sido detenido el individuo Salvador Baños Bermejo, el cual sustrajo de los bolsillos de las chaquetas de los obreros un reloj y una petaca.

Los serenos de dicho barrio, Bas y Lopez, detuvieron a dicho individuo, conduciéndolo a la Comisaría.

## DE AVIACION

Hoy es esperado en el Aeródromo de Los Alcázares el coronel Jefe de Aviación Militar, don Alfredo Kindelán.

## REGATAS

Mañana domingo, a las seis y media de la tarde, se celebrarán en nuestro puerto unas regatas extraordinarias con arreglo al siguiente programa:

Primera Para canoas tripuladas por socios del Club de Regatas.

Segunda Idem piraguas, para los mismos.

Tercero Partido de waterpolo.

A continuación tendrá lugar una matiné.

## ECOS

Ayer, en la Parroquia Castellana de Santo Domingo, tuvieron lugar los funerales por el eterno descanso de la inolvidable señora doña Josefina Torres López, de Hidalgo, con asistencia de gran número de fieles, que testimoniaron su pésame al viudo, capitán de Infantería don Carlos Hidalgo, y al hermano de la finada, el Alcalde Excmo. Sr. D. Alfonso Torres López.

—Con numerosa concurrencia, que ocupaba el her-

moso templo de nuestra venerada Patrona, se ha celebrado esta mañana, en la Caridad, las Misas de la Emperatriz por la malograda señora doña Florentina Fresneda Hernández, esposa de nuestro estimado amigo, el Procurador de estos Tribunales don Casto Fernández, al que reiteramos nuestro pésame más sentido por la terrible desgracia que le aflige.

—Han llegado:

De Valencia, el Coronel de Ingenieros don Francisco de Castells y Cubells.

Han marchado: A Santander y San Sebastián, para asistir a los concursos de Tiro Nacional, el Comandante de Estado Mayor don José Duque Sampaño y el teniente de Artillería don Gabriel López Cabrera.

A Villacañas (Toledo), la distinguida señora doña Amparo Naya, viuda de Montojo, y familia.

## DE MARINA

Se ha presentado a la Superior Autoridad del Departamento, el Comisario de primera de la Armada don Manuel Calderón y García, nombrado Subdirector de la Escuela de Administración.

—Dispone desembarque del contratopedero «Cadarso» y pase a Comandante al torpedero núm. 16, el Teniente de navío don José María Barrón y Romero.

—Publica relación de suboficiales y asimilados del Ejército que han sido recompensados.

—Nombra Comandante de la corbeta «Mantilus» al Capitán de corbeta don José Morgado y Antón.

Corresponsal.  
 30 7-927.

## La enfermedad del Primado

ULTIMAMENTE SE HA AGRAVADO

Toledo 31.—El doctor Reig continúa en gravísimo estado.

Ultimamente al ilustre enfermo se le han presentado síntomas cardíacos.

Los médicos que le asisten se muestran pesimistas.

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación se han interesado personalmente por teléfono del estado del paciente.

Continúan también recibiendo muchos telegramas de todas las partes del mundo interesándose por la salud del ilustre cardenal.

